
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

O Natal é comemorado na maioria dos países do Ocidente, mas é muito 

fácil esquecer o real significado desta data tão importante com todas as 

luzes, presentes e festas que comercializaram o nascimento do nosso 

Messias. Por isso a escolha do título do nosso ebook. 

Não é errado enfeitar a casa e ter confraternizações, mas não podemos 

esquecer do real significado ao realizar tudo isso: o nascimento de Jesus 

Cristo.  

Então, para te ajudar a manter Jesus em seu Natal, preparamos 25 

devocionais curtas, um para cada dia de dezembro, a começar no dia 1. 

Iremos meditar nos nomes que foram dados a Jesus ao longo da Bíblia. 

 



 

 

 



 

 

DIA 1 

A Palavra 
 

“No princípio era aquele que é a Palavra. Ele estava com Deus, e era Deus.”  

(João 1.1) 

 

No princípio... antes de Deus criar o mundo, Jesus já era a Palavra. Jesus 

participou da criação do mundo; Ele estava lá no jardim do Éden, criou os 

céus, a terra, as plantas, os animais, e Adão – “todas as coisas foram feitas 

por intermédio dele; sem ele, nada do que existe teria sido feito” (João 1.3). 

Ele também participou da cirurgia de Adão para tirar uma costela e criar 

Eva. Ele viu o pecado entrar no mundo, viu o pecado destruir as pessoas, viu 

toda a maldade humana.  

Ainda assim, “a Palavra tornou-se carne e viveu entre nós” (João 1.14). Jesus 

veio ao mundo, se tornou homem, participou dos sofrimentos que enfrentamos 

diariamente – dor, fome, nudez, tristeza, humilhação – para que através da 

vida Dele pudéssemos ter vida eterna.  

Jesus, a Palavra que sempre existiu, veio ao mundo para morrer a nossa morte, 

tirar nossos pecados, nos purificar de toda maldade, e nos purificar para nos 

tornar dignos de viver eternamente com Ele nos céus. 

 

  



 

 

DIA 2 

Eu Sou  
“Respondeu Jesus: ‘Eu lhes afirmo que antes de Abraão nascer, Eu Sou!’.” 

(João 8.58) 

 

A primeira vez que o termo “Eu Sou” aparece na Bíblia é no Antigo Testamento. 

Moisés estava pastoreando o rebanho de seu sogro, Jetro, quando vê uma 

sarça, um arbusto comum de se ver no deserto, em chamas. Até aí normal, 

clima escaldante no deserto e tudo mais. Mas a planta não estava sendo 

consumida pelo fogo. Claro que Moisés chega mais perto para ver melhor, e 

é aí que Deus diz “Tire as sandálias dos pés, pois o lugar em que você está 

é terra santa”. Deus ainda contou que escolheu ele, Moisés, para libertar o 

Seu povo da escravidão do Egito. Mas Moisés está com medo de que o 

povo não acredite nele, então Deus disse “Eu Sou o que Sou. É isto que você 

dirá aos israelitas: Eu Sou me enviou a vocês”. Tudo isso está relatado no 

capítulo 13 do livro de Êxodo.  

O comentário da Bíblia NVI diz que “Eu Sou é o nome pelo qual Deus queria 

ser conhecido e adorado em Israel – nome que revelava seu caráter como 

Deus confiável e fiel, desejoso da plena confiança do seu povo.”  

Deus ainda quer ser esse Deus para nós hoje também. Jesus reafirma isso ao 

dizer “Antes de Abraão nascer, Eu Sou” (João 8.58). Mesmo antes de Abraão 

(o pai da nação israelita que foi liberta da escravidão do Egito por Deus 

através de Moisés), Deus já é, e Jesus é junto com Deus Pai.  

Jesus não disse “Eu era”, mas “Eu sou”, e assim manifesta a eternidade da sua 

existência e sua igualdade com o Pai.  

Deus trino é confiável e fiel desde a criação do mundo, será por toda 

eternidade, e é em todos os anos entre esses dois eventos. Devemos confiar 

que Deus faz tudo perfeito e “age em todas as coisas para o bem daqueles 

que o amam, daqueles que foram chamados de acordo com o seu propósito”. 

(Romanos 8.28)  

Mesmo quando não entender, confie. O Eu Sou está contigo!  



 

 

DIA 3 

O Filho  
“E vimos e testemunhamos que o Pai enviou seu Filho para ser o Salvador do 

mundo.”  

(1 João 4.14) 

 

Jesus é o filho de Deus, mas ao vir ao mundo também teve uma mãe de carne 

e osso.  

Não temos muitos registros da infância de Jesus. Mas a Bíblia nos conta que 

ele era um filho obediente – Lucas 2:40; Lucas 2:51-52. E não só obediente 

a seus pais terrenos, mas foi obediente à Deus também, foi “obediente até a 

morte, e morte de cruz” (Filipenses 2.8)  

Além disso, temos um registro de Jesus com doze anos, quando foi à Jerusalém 

com seus pais para celebrar a Páscoa.  

Na ida foi tudo normal, a estadia também normal. Porém, na volta, José e 

Maria não repararam que Jesus ficou para trás. Eles pensaram que Jesus 

estava junto com os companheiros de viagem que juntos voltavam para casa. 

Quando se deram conta que Jesus não estava por ali, começaram a 

procurá-lo, e só o encontraram três dias depois. Ele estava “sentado entre os 

mestres, ouvindo-os e fazendo-lhes perguntas”. Seus pais lhe questionaram por 

ter desaparecido, e ele respondeu: “Por que vocês estavam me procurando? 

Não sabiam que eu devia estar na casa de meu Pai?”. Essa história está 

narrada em Lucas 2.41-50.  

Jesus, aos seus doze anos, nos ensina uma lição valiosa: “bom é estar perto 

de Deus” (Salmos 73.18).  

O Grupo Novo Tom tem uma música belíssima que descreve esse sentimento:  

 

No mundo ainda existem belezas 

Que alegram a vida e nos fazem sonhar 

Recantos felizes da natureza 

Onde qualquer ser humano, gostaria de estar 



 

 

Mas de todos os lugares o mais bonito e inspirador 

É onde fico, em oração, junto aos pés do Salvador 
 

O melhor lugar do mundo, é aos pés do Salvador 

É ali aonde a esperança, traz alívio ao sofredor 

É ali onde eu me encontro, com a fonte do amor 

O melhor lugar do mundo, é aos pés do Salvador! 

(O melhor lugar do mundo – Novo Tom) 

 

O melhor lugar do mundo onde podemos encontrar conforto, acalento, 

consolo e alegrias é no colo do nosso Pai Eterno, lugar que Jesus “visitou” 

diversas vezes, desde pequeno até os seus últimos dias.  

Mas pensando em você, como você é como filha? Independente da sua 

idade, você tem sido uma filha obediente? Você dá muito trabalho para seus 

pais? Lembre-se: "Honra teu pai e tua mãe, a fim de que tenhas vida longa 

na terra que o Senhor, o teu Deus, te dá.” (Êxodo 20.12). E como filha de Deus, 

você tem descansado Nele? Tem ficado aos seus pés? Tem O buscado antes 

de qualquer decisão e buscado Seu direcionamento? Tem conversado 

frequentemente com Ele? Tem buscado aprender mais sobre Ele? Tem seguido 

Suas ordens e mandamentos?  

  



 

 

DIA 4 

Salvador  
“Hoje, na cidade de Davi, lhes nasceu o Salvador, que é Cristo, o Senhor.” 

(Lucas 2.11) 

 

Essa foi a fala que os pastores escutaram os anjos falando. Imagina só, 

naquela época os pastores não eram bem-vistos pela sociedade judaica. 

John Stott diz que os “pastores não gozavam de boa reputação em Israel e 

eram vistos como pessoas desonestas e pouco confiáveis”. Foi esse público o 

escolhido para ver o grande coro de anjos cantando “Glória a Deus nas 

alturas, e paz na terra aos homens aos quais ele concede o seu favor” (Lucas 

2.14).  

É claro que eles foram verificar o que o anjo lhes anunciou. “Então correram 

para lá e encontraram Maria e José, e o bebê deitado na manjedoura. 

Depois de o verem, contaram a todos o que lhes fora dito a respeito daquele 

menino”. (Lucas 2.16-17)  

Deus inclui em seus projetos pessoas comuns, e até as não tão bem-vistas 

perante a sociedade. Ele quer incluir todos em seus planos maravilhosos. Ele 

quer falar contigo, dividir as boas novas, e te ter pertinho Dele, da mesma 

forma que ele usou a vida dos pastores para anunciar o nascimento de Jesus.  

Conte às pessoas ao seu redor do Salvador que nasceu no Natal.  

Não guarde essa data só para você – siga o exemplo dos pastores. Não 

deixe de anunciar!  

 

  



 

 

DIA 5 

Sumo Sacerdote  
“Portanto, visto que temos um grande sumo sacerdote que adentrou os céus, 

Jesus, o Filho de Deus, apeguemo-nos com toda a firmeza à fé que 

professamos.”  

(Hebreus 4.14) 

 

O trabalho de um sacerdote era representar um grupo de pessoas em rituais 

religiosos, restabelecendo a comunhão entre Deus e os homens. Porém esses 

sacrifícios só podiam ser ofertados dentro do Templo de Deus.  

No entanto, durante o reinado de Tito, imperador romano, o templo de Deus 

foi destruído. Logo, o povo israelita não podia mais oferecer sacrifícios para 

obter o perdão dos pecados, de acordo com a lei mosaica. Assim houve uma 

ruptura entre a comunhão de Deus e os homens.  

Quando Jesus veio ao mundo Ele veio para ser nosso Sumo Sacerdote. O 

Sumo Sacerdote era o principal dos sacerdotes e o líder espiritual do povo 

de Israel no Antigo Testamento. Ele apresentava sacrifícios pelos pecados da 

nação e consultava Deus em favor do povo. Como houve a ruptura, Cristo 

veio restabelecê-la com sua morte na cruz. Sua morte foi a propiciação, o 

sacrifício pelos pecados de toda humanidade.  

Então agora nossa comunhão com Deus está restaurada, e podemos nos 

achegar ao trono de Deus graças à obra de Jesus na cruz.  

Claro que ainda precisamos pedir perdão pelos erros cometidos, mas temos 

acesso direto a Deus, não é mais feito através de um intermediador, é linha 

direta mesmo! 

E lembre-se: pecamos no “varejo”, logo temos que confessar nossos pecados 

no “varejo” também, e não no “atacado”. Não vale cometer diversos pecados 

e pedir perdão como se fosse só um - confesse-os unitariamente também!  

  



 

 

DIA 6 

Cristo  
“Mas estes foram escritos para que vocês creiam que Jesus é o Cristo, o 

Filho de Deus e, crendo, tenham vida em seu nome.”  

(João 20.31) 

  

Segundo o Comentário da Bíblia de Estudo NVI, Cristo “significa ‘o Ungido’. 

Nos tempos do AT a unção significava separação para o serviço, sobretudo 

na qualidade de rei ou sacerdote.”  

Ontem já vimos o que significava ser sacerdote. Cristo é o nosso Sumo 

Sacerdote, foi ele quem restaurou nossa comunhão com Deus.  

Mas sua obra vai além disso - Ele nos dá vida eterna! Sabemos que nossa 

vida aqui na terra tem “data de validade”, um dia vai acabar. A Bíblia 

também nos diz que há somente dois caminhos após a morte: céu ou inferno. 

Não basta ser uma boa pessoa; não matar, não roubar, dar esmola. Isso não 

nos dá acesso ao céu. Somente Cristo pode nos dar esse acesso ao Trono 

de Deus.  

Precisamos reconhecer que Jesus é o Filho de Deus, veio ao mundo como 

qualquer outra pessoa, morreu na cruz pelos nossos pecados, pedir perdão 

por esses pecados e viver uma vida íntegra e reta, obedecendo a lei de 

Deus - “Ame o Senhor, o seu Deus de todo o seu coração, de toda a sua 

alma e de todo o seu entendimento (...) Ame o seu próximo como a si mesmo”. 

(Mateus 22.37-38).  

Somente através de Cristo temos garantia da vida eterna. Você tem 

compartilhado dessas boas novas com as pessoas ao seu redor?  

 

 

 

  



 

 

DIA 7 

Emanuel  
“A virgem ficará grávida e dará à luz um filho, e lhe chamarão ‘Emanuel’, que 

significa ‘Deus Conosco’.”  

(Mateus 1.23) 

 

A primeira vez o nome ‘Emanuel’ é usado é em Isaías 7.14, onde diz “Por isso 

o Senhor mesmo lhes dará um sinal: a virgem ficará grávida e dará à luz um 

filho, e o chamará Emanuel”. Ao dizer essas palavras Isaías já estava 

profetizando a vinda de Jesus Cristo, mas também estava mandando uma 

mensagem para o rei Acaz. O momento que eles estavam vivendo era de 

tensão, uma vez que a Síria e Israel haviam feito uma aliança e queriam 

guerrear contra Judá. Isaías estava, naquele momento, lembrando o rei Acaz 

que Deus estava com ele, que ele não precisava ficar com medo, porque 

Deus podia livrá-los dos inimigos.  

Hoje não precisamos mais da profecia da vinda de Jesus – Ele já veio e já 

morreu por nós na cruz. Também não temos tanto perigo de guerra (pelo 

menos aqui no Brasil). Mas a promessa continua tão real para nós quanto foi 

ao rei Acaz. Deus está conosco em todos os momentos!  

Jesus quer fazer parte do seu dia a dia, das suas lutas, inseguranças, medos, 

ansiedades, alegrias, vitórias, conquistas. Ele está aqui conosco, por onde 

quer que andarmos.  

  



 

 

DIA 8 

Luz do mundo  
“Falando novamente ao povo, Jesus disse: ‘Eu sou a luz do mundo. Quem me 

segue, nunca andará em trevas, mas terá a luz da vida’.”  

(João 8.12) 

 

Imagina que você está em um lugar muito escuro, muito escuro mesmo; está 

sem lanterna e sem o seu celular. Não tem como você enxergar um palmo na 

frente do nariz. Você não sabe para qual direção você pode ir para receber 

ajuda. Mas, de repente, acende uma luz bem forte no meio dessa escuridão 

toda. O que você faria?  

Eu iria em direção à luz. Quem sabe tem alguém que possa me ajudar de 

alguma forma...  

A Bíblia diz em Isaías 9.2 que “o povo caminhava em trevas”. Sem Jesus 

andamos nessas trevas que falei, sem uma lanterna, sem um celular, e sem 

senso de direção. Mas não acaba aí, o versículo continua, “viu uma grande 

luz; sobre os que viviam na terra da sombra da morte raiou uma luz.”  

Jesus, ao nascer, trouxe a luz ao mundo em trevas. Dessa forma não 

precisamos mais andar por aí no escuro, tateando para não cair, temos um 

guia, temos um instrutor que nos dirige e nos fala qual a melhor direção seguir 

para não ficar dando de cara na parede.  

Quem anda junto com Jesus “tem a luz da vida”, mas não podemos guardar 

essa luz para nós, devemos compartilhar com as pessoas que também ainda 

estão tateando no escuro tentando sobreviver as trevas.  

Você, filha do Deus vivo, pode levar a luz àqueles que ainda estão nas trevas!  

 

  



 

 

DIA 9 

Maravilhoso Conselheiro  
“Porque um menino nasceu, um filho nos foi dado, e o governo está sobre os 

seus ombros. E eles será chamado Maravilhoso Conselheiro, Deus Forte, Pai 

Eterno, Príncipe da Paz.”  

(Isaías 9.6) 

 

Conselheiro, em sua essência, é alguém que aconselha, ou seja, presta um 

serviço, e normalmente é dotado de sabedoria para dar bons conselhos.  

A palavra hebraica traduzida como “Conselheiro”, em Isaías, indica ‘aquele 

que determina’, ‘que planeja’, ‘que executa um propósito’.  

Jesus veio para ser esse conselheiro para nós – ele nos dá bons conselhos, 

determina, planeja e executa seu bom propósito para nós. Mas Jesus não é 

só um conselheiro, Ele é o Maravilhoso Conselheiro. Maravilhoso transmite o 

significado de extraordinário e singular. Então, além de fazer tudo o que o 

conselheiro faz para seus superiores, Jesus faz isso de modo extraordinário e 

singular.  

Mais para frente, Isaías, no capítulo 28 verso 29, reafirma que Deus é 

“maravilhoso em conselhos e magnífico em sabedoria”.  

Os primeiros 39 capítulos de Isaías são considerados o livro do juízo, onde 

há muita condenação a todos àqueles que se afastaram de Deus. E em meio 

a tanta desaprovação, o profeta Isaías afirma pelo menos duas vezes que 

Deus e o Jesus que há de vir são maravilhosos.  

Se Deus é “maravilhoso em conselhos e magnífico em sabedoria” enquanto 

erramos, imagine o que Ele faz quando estamos acertando e seguindo seus 

caminhos perfeitos?!  

 

  



 

 

DIA 10 

Deus Forte  
“Porque um menino nasceu, um filho nos foi dado, e o governo está sobre os 

seus ombros. E eles será chamado Maravilhoso Conselheiro, Deus Forte, Pai 

Eterno, Príncipe da Paz.”  

(Isaías 9.6) 

 

‘Deus Forte’ ressalta seu poder divino como guerreiro.  

Sei que você, assim como eu, passa por situações que você não sabe como 

lidar com elas, o que fazer, qual direção seguir ou até como seguir em frente.  

Nesses momentos – que você sabe melhor do ninguém quais são – eu quero 

que você lembre que Deus guerreará por você. Uma das vezes em que essa 

expressão foi usada na Bíblia é em 2 Crônicas 32.7-8. Antes de irmos ao 

versículo propriamente dito, vamos entender a situação em que o povo de 

Deus estava.  

Ezequias foi o rei sucessor de Acaz, um rei que não fez o que agrada ao 

Senhor. Porém Ezequias fez diferente, ele não só agradou o Senhor nos 

caminhos que seguiu, mas destruiu todos os altares idólatras, mandou reabrir 

o Templo de Deus, purificar tudo e reestabelecer o culto a Deus. Eles até 

voltaram a comemorar a Páscoa. Tudo parecia ir de volta aos trilhos.  

Contudo, um dia o rei Senaqueribe, da Assíria, estava a caminho de Judá 

para lutar contra eles. Em meio a esse provável desastre, o rei Ezequias fala 

as seguintes palavras ao seu povo: “Sejam fortes e corajosos. Não tenham 

medo nem desanimem por causa do rei da Assíria e do seu enorme exército, 

pois conosco está um poder maior do que o que está com ele. Com ele está 

somente o poder humano, mas conosco está o Senhor, o nosso Deus, para nos 

ajudar e para travar as nossas batalhas”. Isso foi uma promessa do rei 

Ezequias a seu povo, “conosco está o Senhor, o nosso Deus, para ajudar e 

para travar as nossas batalhas”.  

Essa promessa também é verdadeira para nós! Deus está à nossa frente, 

travando as batalhas por nós. Por isso “seja forte e corajosa. Não tenha medo  



 

 

nem desanime por causa ____________ (preencha com aquilo que te traz 

temor), pois contigo está um poder maior do que está com ele. Com ele está 

somente o poder humano, mas contigo está o Senhor, o seu Deus para te 

ajudar e para travar as tuas batalhas”.  

Leve essa promessa em seu coração, e toda vez que o medo, insegurança, 

perigo, bater à porta, lembre-se dessa linda promessa de Deus para nós! 

 

  



 

 

DIA 11  

Advogado  
“Filhinhos meus, estas coisas vos escrevo para que não pequeis. Se, todavia, 

alguém pecar, temos um Advogado junto ao Pai, Jesus Cristo, o Justo.”  

(1 João 2.1) 

 

Por definição, advogado é uma pessoa habilitada a prestar assistência 

profissional em assuntos jurídicos, defendendo judicial ou extrajudicialmente 

os interesses do cliente.  

A Lei de Deus nos declara culpados. Todos nascemos pecadores, não tem 

nenhum que nasce justo, por isso merecemos a condenação eterna. Por nós 

mesmos, não merecemos viver no céu com Deus. Nós violamos os padrões de 

Deus, rejeitamos Seu direito de governar nossas vidas e continuamos a pecar 

mesmo depois de conhecermos a verdade. Nós merecemos o inferno, a morte 

eterna.  

Mas Jesus exerce o papel de advogado para nós quando nos tornamos 

filhos de Deus, no momento que reconhecemos que somos pecadores e 

precisamos do sangue de Jesus para nos purificar novamente. Jesus defende 

nosso caso pecador perante Deus.  

“Quando estávamos mortos em pecado e na incircuncisão da sua carne, Deus 

nos vivificou com Cristo, Ele nos perdoou todas as transgressões, e cancelou 

a escrita de dívida, que consistia em ordenanças, e que nos era contrária. 

Ele a removeu, pregando-a na cruz” (Colossenses 2. 13 e 14). 

Imagine essa conversa entre o advogado Jesus e o juiz Deus: Excelentíssimo 

Senhor Juiz de Direito, sei que ela pecou e violou nossos mandamentos. Ela é 

culpada! No entanto, meu sacrifício na cruz é pagamento suficiente para essa 

pena quando ela confiou em mim para salvação e perdão. Então eu a 

declaro ‘inocente’. Não há mais dívidas a serem pagas.  

“Portanto, agora já não há condenação para os que estão em Cristo Jesus.” 

(Romanos 8.1)  



 

 

Que presente maravilhoso recebemos! Nossa vida deve expressão a gratidão 

que sentimos por ter recebido esse magnífico presente! 

  



 

 

DIA 12 

Príncipe da Paz  
“Porque um menino nasceu, um filho nos foi dado, e o governo está sobre os 

seus ombros. E eles será chamado Maravilhoso Conselheiro, Deus Forte, Pai 

Eterno, Príncipe da Paz.”  

(Isaías 9.6) 

 

Paz... Acho que é uma palavra que define bem o que queremos: paz, 

serenidade, equilíbrio, tranquilidade. Porém não é algo tão simples de 

alcançar.  

Parece que muitas vezes tudo e todos ao nosso redor lutam para tirar isso 

de nós – eu estava em paz, mas aí veio fulano e falou um monte para mim; eu 

estava em paz, aí veio meu chefe e descontou toda sua frustração sobre 

mim; eu estava em paz, aí veio o professor e passou um trabalho impossível 

de fazer para “ontem”; eu estava em paz, mas aí veio um sujeito e me cortou 

no trânsito; e por aí vai... você sabe qual é a situação que te rouba a paz.  

Jesus veio para solucionar esse problema! “Porque um menino nasceu, um filho 

nos foi dado.... E ele será chamado... Príncipe da Paz”. Ele não só veio nos 

dar a paz, Ele é o dono da paz, Ele governa a paz.  

Sabe a situação que te tira a paz?! Antes da paz escapar por entre seus 

dedos, entregue-a a Jesus. Ore a Jesus entregando essas situações e 

pedindo a sabedoria divina para lidar com cada uma delas.  

 

Diga algo assim a Deus: “Senhor Jesus, aconteceu ________, isso está tentando 

me tirar a paz, mas eu não quero isso. Eu te entrego essa situação e quero 

a tua sabedoria para lidar com isso. Ajuda-me a agir de tal forma que eu 

brilhe a tua luz. Não deixe que nada e nem ninguém roube a paz que tu me 

deste. Em nome de Jesus, Amém!”  

Sei que nem sempre é fácil lembrar de fazer isso quando somos 

bombardeados, mas quanto mais vezes você fizer isso, mais fácil será lembrar 

da próxima vez.  



 

 

Caso a paz já lhe foi roubada, ore pedindo pra Jesus te devolver a paz.  

Lembre-se: Ele é o Príncipe da Paz!  

  



 

 

DIA 13 

Criador  
“Assim diz o Senhor, o seu redentor, que o formou no ventre: ‘Eu sou o Senhor, 

que fiz todas as coisas, que sozinho estendi os céus, que espalhei a terra 

por mim mesmo.”  

(Isaías 44.24) 

 

Esse versículo traz tantas verdades lindas!  

O primeiro, e mais importante, é que Ele é nosso Redentor, ou seja, é aquele 

que nos libertou das garras do pecado e da morte eterna e nos concede a 

Vida Eterna. Através de Jesus temos perdão dos nossos pecados e fomos 

reconciliados com Deus.  

Além disso, Ele nos formou no ventre materno. No dia da sua concepção, 

quando o espermatozoide e o óvulo se conectaram, Deus já começou a te 

criar. Ele está contigo desde o princípio!  

E esse Deus que te criou é o Deus que criou o mundo no qual você vive. Criou 

a luz, os astros, as plantas, os animais. Entre tanta coisa que Ele criou, Ele se 

importa mais com você. Não há nada no mundo criado por Ele que é mais 

importante que você. Mateus, no capítulo 5, diz: “Observai as aves do céu: 

não semeiam, não colhem, nem ajuntam em celeiros; contudo o Pai Celeste as 

sustenta. Porventura, não valeis vós muito mais do que as aves? (...) Se Deus 

veste assim a erva do campo, que hoje existe e amanhã é lançada no forno, 

quanto mais a vós, homem de pequena fé?”. Deus cuida da Sua criação sim, 

mas cuida muito mais de você. Não há um fio que caia da sua cabeça sem 

a permissão de Deus (e nós temos muitos fios na cabeça!!!).  

Mas o que você tem feito com esse amor salvífico de Deus? Tem guardado 

só para você, ou compartilha com as pessoas ao seu redor? As pessoas 

sabem das grandes coisas que Deus tem feito por você? Não deixe de 

compartilhar! Agradeça sim, mas compartilhe com outras pessoas. Não vá 

sozinha para o céu! 

  



 

 

DIA 14 

O Senhor  
“...porque ‘todo aquele que invocar o nome do Senhor será salvo’.”  

(Romanos 10.13) 

 

“‘Senhor’ é usado mais de 6 mil vezes na Septuaginta (a tradução do AT em 

grego) para traduzir o nome do Deus de Israel”. (comentário da Bíblia de 

Estudo NVI)  

No versículo 9 de Romanos 10, Paulo diz: “Se você confessar com a sua boca 

que Jesus é Senhor e crer em seu coração que Deus o ressuscitou dentre os 

mortos será salvo”. Ao empregar o termo ‘Senhor’, Paulo estava atribuindo a 

divindade usada no Antigo Testamento para Jesus também. Ele está 

afirmando que Jesus é Deus!  

Mas antes dessa belíssima afirmação, ele diz “todo aquele que invocar”, isso 

implica fé e compromisso com Deus, não só um emprego qualquer de palavras. 

Reconhecer Jesus como igual a Deus requer fé. E ‘fé’ “é a certeza daquilo que 

esperamos e a prova das coisas que não vemos”. (Hebreus 11.1).  

Não vemos a Deus e não vemos a Jesus, mas crendo Nele e confessando que 

Jesus é Senhor e Salvador, seremos salvos. Não porque queremos ou 

merecemos, mas porque Deus, em sua infinita graça e misericórdia, nos 

escolheu para sermos filhas Dele. Agradeça a Deus por esse presente 

maravilhoso que Ele te deu!  

  



 

 

DIA 15 

Cordeiro de Deus  
“No dia seguinte João viu Jesus aproximando-se e disse: ‘Vejam! É o 

Cordeiro de Deus, que tira o pecado do mundo!’”  

(João 1.29) 

 

No Antigo Testamento, o cordeiro, ou seja, o filhote de carneiro, era ofertado 

a Deus no Templo para o perdão dos pecados. Nos livros de Êxodo, Levíticos, 

Números e Deuteronômio vemos exatamente como deveria ser feita a oferta, 

a quantidade a ser ofertada, enfim, muitas instruções para que pudesse ser 

feito corretamente e ter o perdão dos pecados. Desde o Éden vemos que é 

necessário o derramamento de sangue para a remissão, o perdão dos 

pecados.  

Quando Jesus veio, Ele se tornou o Cordeiro de Deus, porque Ele veio para 

tirar o pecado do mundo. Ele veio ofertar a sua própria vida para perdão 

dos nossos pecados. Ele foi a oferta final para o perdão dos pecados. Em 

Hebreus 10.1-18 podemos ler o Sacrifício definitivo de Cristo por nós.  

Hoje não precisamos mais sacrificar cordeiros para receber o perdão de 

Deus, mas precisamos confessar diante de Deus cada um deles. “Se afirmarmos 

que estamos sem pecado, enganamos a nós mesmos, e a verdade não está 

em nós. Se confessarmos os nossos pecados, ele é fiel e justo para perdoar 

os nossos pecados e nos purificar de toda injustiça.” (1 João 1;8-9)  

Agradeça a Deus por ter enviado Seu próprio filho como Cordeiro, e pelo 

Espírito Santo que agora habita em você. No verso 18 de Hebreus 10 diz: 

“Onde esses pecados foram perdoados, não há mais necessidade de 

sacrifício por eles”. Não precisamos mais sacrificar nada para ter o perdão 

dos pecados, Jesus já fez isso por nós. Agora viva na liberdade que Ele te 

concedeu, confessando os pecados para Deus e agradecendo esse 

presente!  

 

  



 

 

DIA 16 

Bom Pastor  
“Eu sou o bom pastor. O bom pastor dá a sua vida pelas ovelhas.”  

(João 10.11) 

 

Como já vimos, ser pastor não era uma profissão muito bem-vista, uma vez 

que muitos eram não confiáveis (especialmente os assalariados, e não donos 

do próprio rebanho). Mas também havia os pastores que eram bons no seu 

trabalho – cuidavam das ovelhas machucadas, procuravam o melhor pasto, 

guiavam até a água fresca, e até lutavam contra feras para proteger o 

rebanho. Eles renunciavam a sua própria segurança para manter suas ovelhas 

seguras.  

Esse é Jesus para nós – renunciou a sua vida na glória ao lado do Pai, veio 

à terra como um bebê, passou por todas as dificuldades que nós também 

vivemos, e morreu pelos nossos pecados; mesmo sendo puro e sem pecado, 

entregou sua própria vida para nos salvar.  

E falando em Deus como nosso Bom Pastor, não tem como não lembrar do 

Salmo 23:  

“O Senhor é meu pastor; de nada terei falta. Em verdes pastagens me faz 

repousar e me conduz a águas tranquilas; restaura-me o vigor. Guia-me nas 

veredas da justiça por amor do seu nome. Mesmo quando eu andar por um 

vale de trevas e morte, não temerei perigo algum, pois tu estás comigo; a 

tua vara e o teu cajado me protegem (...). Sei que a bondade e a 

fidelidade me acompanharão todos os dias da minha vida, e voltarei à 

casa do Senhor enquanto eu viver.” 

 

Esse é o retrato perfeito do bom Pastor que Deus é para nós: Ele não te deixa 

faltar nada, restaura teu vigor, te guia, está contigo, te protege, sua 

bondade e fidelidade estão contigo, e viveremos ao lado dele por toda a 

eternidade.  

  



 

 

DIA 17 

Servo  
“Mas esvaziou-se a si mesmo, vindo a ser servo, tornando-se semelhante aos 

homens.”  

(Filipenses 2.7) 

 

Jesus veio ao mundo, serviu a cada pessoa que esteve perto Dele. Na 

verdade, foi o maior exemplo de servo que já existiu, como diz em Marcos 

10.45: “Pois nem mesmo o Filho do homem veio para ser servido, mas para 

servir e dar a sua vida em resgate por muitos".  

Ele deu sua vida em resgate a nós, cristãos. Ser cristão significa ser um 

pequeno Cristo, uma “cópia” de Cristo. E devemos seguir o exemplo de Jesus. 

Filipenses 2.5-7 diz:  

“Seja a atitude de vocês a mesma de Cristo Jesus, que, embora sendo Deus, 

não considerou que o ser igual a Deus era algo a que devia apegar-se; mas 

esvaziou-se a si mesmo, vindo a ser servo, tornando-se semelhante aos 

homens”. 

Se Jesus, sendo o próprio Deus, serviu as pessoas ao seu redor, quanto mais 

nós, meros mortais! Não temos como cumprir os dois maiores mandamentos 

descritos em Mateus 22.37-39 (“Ame o Senhor, o seu Deus de todo o seu 

coração, de toda a sua alma e de todo o seu entendimento (...) Ame o seu 

próximo como a si mesmo”) sem servir ao nosso próximo.  

Peça a Deus para te ajudar a ter a mesma atitude de Cristo e servir às 

pessoas ao seu redor.  

No começo pode ser um desafio, mas vai ficando cada vez mais natural à 

medida que vamos servindo.  

  



 

 

DIA 18 

A Videira  
“Eu sou a videira; vocês são os ramos. Se alguém permanecer em mim e eu 

nele, esse dará muito fruto; pois sem mim vocês não podem fazer coisa 

alguma.”  

(João 15.5) 

 

Para escrever essa devocional fui fazer uma pesquisa rápida sobre a videira. 

Ela tem várias partes (mais do que pensei de bate e pronto). Assim como 

qualquer planta lenhosa, ela tem um tronco. Em cima ela se divide, os galhos, 

na videira, são chamados de braços. Os ‘galinhos’ que nascem desse braço 

são os ramos. (Sugiro você procurar uma imagem na internet para entender 

melhor esse conceito!).  

Jesus diz que Ele é a videira, ou seja, ele é o tronco e os braços da videira. 

Nós somos só os ramos, aqueles que nascem por último na planta.  

O verso 1 deste mesmo capítulo começa assim: “Eu sou a videira verdadeira, 

e meu Pai é o agricultor”. Deus, o agricultor, dá os nutrientes para a planta – 

adubo, água, terra nova etc. Jesus é o caminho pelo qual esses nutrientes 

chegam nos ramos, que somos nós. Sem Jesus é impossível fazer qualquer coisa 

para Deus, uma vez que aquilo que Ele nos dá só chega através de Jesus. 

Não é possível obter salvação sem Jesus, é impossível ter fé sem Jesus, e sem 

fé é impossível agradar a Deus. Resumindo, sem Jesus não somos nada!  

Mas sabe de uma coisa maravilhosa? São os ramos que dão a maioria das 

deliciosas uvas! Se estivermos em Jesus seremos capazes de dar fruto, afinal 

receberemos o alimento dado por Deus. O verso 2 diz que “todo que dá fruto 

ele poda, para que dê mais fruto ainda”. As vezes passaremos por 

dificuldades, mas isso é plano de Deus para que frutifiquemos ainda mais. 

Então fica firme! Deus está no controle!  

Tudo isso não é para nossa glória, mas o “Pai é glorificado pelo fato de 

vocês darem muito fruto, e assim serão meus discípulos” (v. 8).  



 

 

Que tudo que fizermos seja somente para honra e glória de Deus, e nunca 

para nós mesmas.  

  



 

 

DIA 19 

O Redentor  
“E assim todo o Israel será salvo, como está escrito: ‘Virá de Sião o redentor 

que desviará de Jacó a impiedade’.”  

(Romanos 11.26) 

 

Essa referência que Paulo está em Isaías 59.20. Quando o profeta escreveu 

essas palavras, o povo de Israel estava no exílio, mesmo assim, Isaías traz 

palavras de consolo, confissão de pecados e redenção. São palavras de 

esperança para um povo que só tinha desesperança e sofrimento.  

Muitas vezes nós também nos encontramos em momentos de desesperança e 

sofrimento, parece que não há uma luz no fim do túnel. Ou quando aparece 

uma, temos medo de que seja a luz do trem. Esse versículo deve nos trazer 

esperança, assim como trouxe para o povo de Isael e para os romanos 

também.  

Jesus veio ao mundo para salvar dos pecados cada pessoa que O 

reconhece como Salvador de suas vidas.  

Por si só, a Redenção já é um presentão! Mas, Ele quer ser muito mais do que 

só seu Redentor. Ele quer te trazer salvação dos pecados, vida eterna ao 

lado do Pai. Mas, enquanto estamos aqui na Terra, ele promete suprir as suas 

necessidades de acordo com o que Ele achar necessário (Filipenses 4.19), 

promete nos dar sabedoria quando pedirmos (Tiago 1.5), promete nos guiar 

(Salmos 32.8), promete nos dar paz (Isaías 26.3), promete nos dar vitória sobre 

a tentação (1 Coríntios 10.13) e tantas outras promessas feitas ao longo da 

Bíblia.  

Quero te encorajar a ler a Bíblia sob essa ótica, procurando todas as 

promessas que Ele fez especialmente para você! Você não está sozinha, Deus 

está contigo!  

 

Obs.: Só uma curiosidade, caso você não saiba, Sião é um outro nome dado 

a Jerusalém.  



 

 

DIA 20 

Rei dos Reis  
“Guerrearão contra o Cordeiro, mas o Cordeiro os vencerá, pois é o Senhor 

dos senhores e o Rei dos reis; e vencerão com ele os seus chamados, 

escolhidos e fiéis.”  

(Apocalipse 17.14) 

 

Sabemos que no passado já houve muitos reis. Na verdade, em alguns países 

ainda existem reis e rainhas. Há algumas pessoas que se acham reis. Satanás 

acha que é um rei. Mas há somente um Rei: Jesus. Paulo diz isso na sua primeira 

carta a Timóteo, capítulo 6 verso 15: “Ele é o bendito e único Soberano, o 

Rei dos reis, e Senhor dos senhores”. A letra maiúscula nas palavras “Soberano”, 

“Rei” e “Senhor” indica sua soberania.  

O versículo de hoje está em Apocalipse, e bem sabemos que ali é narrada a 

batalha final entre Deus e Satanás. O Cordeiro é Cristo, que vencerá no final 

da batalha. Ele está acima de todos os senhores e reis aqui da Terra, não 

há ninguém superior a Ele. João faz questão de ressaltar a soberania de 

Cristo.  

Mas o versículo continua. Ele não vencerá satanás sozinho, “vencerão com 

ele os seus chamados, escolhidos e fiéis.” Nós, salvos em Jesus Cristo, 

venceremos essa batalha com Ele, não porque guerrearemos fisicamente, mas 

porque, após a batalha final, viveremos eternamente com Ele no céu.  

 

A música “Glorious Day” do Casting Crowns descreve esse glorioso dia em que 

Ele vencerá a batalha final e viveremos com Ele: 

 

Living, He loved me  

Dying, He saved me  

Buried, He carried my sins far 

away  

Rising, He justified freely forever  

 

Vivendo, Ele me amou  

Morrendo, Ele me salvou  

Sepultado, Ele levou meus pecados para 

longe  

Subindo, Ele justificou gratuitamente para 

sempre  



 

 

One day He's coming  

Oh glorious day, oh glorious day  

Um dia Ele virá  

Oh dia glorioso, oh dia glorioso  

Maranta, ora vem Senhor Jesus! Que dia glorioso será! 

  



 

 

DIA 21 

Noivo  
“Jesus respondeu: ‘Como podem os convidados do noivo ficar de luto 

enquanto o noivo está com eles? Virão dias quando o noivo lhes será 

tirado, então jejuarão.’”  

(Mateus 9.15) 

 

Todo mundo já participou de um casamento – algumas já se casaram, outras 

foram padrinhos e outras foram convidadas, mas todas já viram um. 

Normalmente, para a entrada da noiva os convidados ficam de pé, certo?! 

Todos os olhos se voltam para ela. Mas imagina que não haja noivo lá na 

frente esperando, de que adianta a grande entrada da noiva? Com certeza 

não será momento de grande alegria, muito pelo contrário. Então, no final 

das contas, é necessário que o noivo esteja lá na frente para que a noiva 

possa fazer a grande entrada.  

Jesus, na passagem acima, está dizendo que Ele é o noivo. Se lermos o livro 

de Apocalipse, fica claro que a noiva é a igreja, ou seja, todas as pessoas 

que fazem parte do corpo de Cristo, todas as pessoas que O reconheceram 

como Salvador, isto é, eu e você que já nascemos novamente.  

Em Apocalipse capítulo 19 está descrito esse casamento, e que casamento 

grandioso será! Terá uma multidão louvando a Deus pelos Seus grandes feitos! 

Não será um casamento literal, é só uma figura de linguagem, mas foi usada 

para expressar o relacionamento íntimo de Deus e o seu povo. A mesma 

motivação que leva duas pessoas se casarem é representada nesse momento.  

Ao contrário do que vemos aqui na terra, esse casamento celeste não é sobre 

a noiva, tudo é sobre o noivo. Todos os olhos estarão voltados para o noivo. 

Se não fosse a obra redentora de Cristo na cruz, não haveria esse 

casamento. Não é sobre nós, é sobre Ele. Veja só algumas passagens citadas 

em Apocalipse 19:  

• “Aleluia! A salvação, a glória e o poder pertencem ao nosso Deus” (v.1)  



 

 

• “Louvem o nosso Deus, todos vocês, seus servos, vocês que o temem, tanto 

pequenos como grandes!” (v.5)  

• “Aleluia! Pois reina o Senhor, nosso Deus, o Todo-poderoso.” (v.6)  

• “Regozijemo-nos! Vamos alegrar-nos e dar-lhe glória!” (v.7)  

Esse casamento será maravilhoso. Nós estaremos lá só para prestar louvor ao 

noivo, e não ser o centro das atenções.  

João, em seu evangelho, também cita Jesus como o Noivo, inclusive exalta a 

posição do noivo, dizendo “é necessário que ele cresça e que eu diminua” 

(João 3.30).  

Que essa sempre seja a nossa oração: “Jesus, que tu cresças e que eu 

diminua”. Só assim poderemos ser uma testemunha de seu amor.  

 

  



 

 

DIA 22 

Mediador  
“Pois há um só Deus e um só mediador entre Deus e os homens: o homem 

Cristo Jesus.”  

(1 Timóteo 2.5) 

 

Em Habacuque 1.13a diz: “Teus olhos são tão puros que não suportam ver o 

mal”. Deus, em sua essência, não possui pecado. Ele é puro e santo. No Salmo 

22.3 Davi diz “Tu, porém és o Santo, és rei, és o louvor de Israel”. Lembra o 

que o uso da letra maiúscula significa? Define que Deus é o mais santo em 

todo Universo.  

Vemos no Antigo Testamento que os sacerdotes entravam no Templo de Deus 

para oferecer sacrifícios de louvor, perdão de pecados, dentre outras 

atividades. Mas eles só podiam adentrar após todo um cerimonial de 

purificação. Uma vez que eles estariam mais perto de Deus, não podia haver 

nenhum pecado. Caso eles não cumprissem o cerimonial, seriam consumidos, 

mortos, no mesmo instante.  

Hoje não precisamos mais fazer nenhum tipo de cerimonial. Jesus pagou de 

uma vez por todas por todos os nossos pecados ao morrer na cruz. Mas 

precisamos da obra salvífica de Jesus para nos achegarmos a Deus. Não tem 

como pular essa etapa. Cristo Jesus é o elo entre nós, humanos e Deus.  

Jesus disse: “Eu sou o caminho, a verdade e a vida. Ninguém vem ao Pai, a 

não ser por mim”. (João 14.6)  

Sem Jesus nos levando a Deus, não temos acesso ao trono da graça.  

 

  



 

 

DIA 23 

Messias  
“O primeiro que ele encontrou foi Simão, seu irmão, e lhe disse: ‘Achamos o 

Messias’ (isto é, o Cristo)”.  

(João 1.41) 

 

Segundo o dicionário, Messias pode ter 2 significados, a depender de quem 

estamos falando:  

• para os judeus, redentor prometido por Deus para redimi-los, e à 

sociedade, estabelecendo uma nova ordem social de paz, de justiça 

e de liberdade  

• para os cristãos, esse ser na pessoa de Jesus Cristo.  

Claramente os discípulos se referiam ao segundo significado: a pessoa de 

Jesus Cristo.  

Apesar de para os judeus o Messias ser o redentor prometido por Deus, em 

nenhuma passagem do Antigo Testamento é usada a palavra ‘messias’. Há 

diversos versículos que apontam para o significado, mas sem o uso explícito 

da palavra. Infelizmente, há muitos judeus que não aceitam Jesus como o 

Messias prometido por Deus, mesmo com o Novo Testamento apontando para 

essa verdade 

Nós, cristãos, sabemos que ambos os significados são verdadeiros: Messias é 

a pessoa de Jesus Cristo que é o redentor prometido por Deus que nos 

redimiu, nos dando paz, justiça e liberdade.  

Você já encontrou o Messias. (Se ainda não encontrou, faço o convite para 

você também!). Mas será que não há pessoas ao seu redor que ainda 

precisam conhecê-lo?  

 

  



 

 

DIA 24 

Jesus  
“Ela dará à luz um filho, e você deverá dar-lhe o nome de Jesus, porque ele 

salvará o seu povo dos seus pecados.”  

(Mateus 1.21) 

 

Muitas pessoas nomeiam seus filhos por conta do significado que o nome 

carrega. No caso do bebê Jesus não foi diferente. Deus, através de um anjo, 

mandou que José desse o nome ‘Jesus’ ao bebê que nasceria de Maria. O 

nome ‘Jesus’ significa “o Senhor salva”. Que promessa maravilhosa Deus nos 

deu através do Seu filho.  

Deus enviou Seu filho ao mundo, que nasceu como bebê, cresceu como toda 

criança, e viveu como qualquer pessoa vive aqui na Terra. Se alegrou, comeu, 

sofreu, chorou. Mas Ele não era uma pessoa qualquer: era o filho de Deus que 

veio salvar “o seu povo dos seus pecados”. Ele carregou uma culpa que não 

era sua para nos dar a salvação. Ele morreu uma morte horrível para que nós 

possamos viver eternamente.  

Mas sabe o que acho maravilhoso nessa passagem? Deus pediu a José, que 

não tinha envolvimento nenhum na concepção do bebê Jesus, para fazer 

parte desse momento. José, o “pai terreno” de Jesus, que não tinha um único 

cromossomo na formação de Jesus, foi o responsável por dar o nome ao 

recém-nascido.  

Jesus veio para te salvar, mas Ele quer que você também faça parte da sua 

obra, assim como José fez parte. Ele quer que eu e você brilhemos sua luz 

nesse mundo de trevas, para que mais pessoas possam conhecer Jesus, o 

Senhor salva.  

 

  



 

 

DIA 25 

Presente Incomparável  
“Graças a Deus por seu dom indescritível.”  

(2 Coríntios 9.15) 

 

Pense em um presente que você queria muito e ganhou. Imagino que tenha 

pensado algo do tipo “Uau! Que presente maravilhoso que ganhei! Sempre 

quis isso!”. Esse presente, por mais maravilhoso que possa parecer, um dia 

estraga, perde sua utilidade ou é substituído por algo mais moderno.  

Mas o presente que Deus nos deu continua sendo tão maravilhoso como 

sempre foi! Ele nos deu o Seu filho amado para nos conceder salvação e 

vida eterna! Esse foi o melhor presente que você poderia ganhar, um presente 

que não estraga, não tem data de validade e nunca terá uma versão mais 

moderna. É um presente eterno!  

Um cantor e escrito alemão descrever bem essa data que comemoramos hoje, 

a personificação do presente maravilhoso que recebemos: 

 

“Hoje comemoramos o aniversário dele. O mais belo aniversário do 

ano inteiro. O dia em que o Filho de Deus veio ao mundo.  

Ele nasceu um bebê, assim como eu e você... bem pequeno, frágil, 

sem sorrir e sem dentes... Ele molhou a fralda assim como nós 

também. 
 

Sua mãe foi uma mulher jovem, chamada Maria, e ela o concebeu 

debaixo de dores e alegria. Quando ela o segurou nos braços 

sentiu a alegria de toda mãe. 
 

Foi um nascimento tal qual qualquer outro, mesmo assim era mais, 

muito mais.  

O recém-nascido era o Filho de Deus, quem pode entender isso? 

Nós só podemos crer, pois nosso entendimento é muito limitado 

para essa verdade. 



 

 

 

Deus nos mandou Seu filho para nos mostrar o quanto Ele nos 

ama, o quanto Ele está disposto a nos perdoar se crermos no 

amor Dele  

Esse é milagre de Natal que hoje celebramos  

O milagre dos milagres  

(Rolf Zuckowski) 

 

O presente incomparável dado por Deus tem nome: Jesus, o Senhor Salva. 


